



Nombre del alumno:

Leyma Maritza Palacios Camey

Nombre del profesor:

Lic. Ramiro Roblero Morales

Licenciatura:

Trabajo Social y gestión comunitaria

Materia:

Problemas socioeconómicos Contemporáneos

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“La globalización”

Frontera Comalapa, Chiapas a 19 de julio del 2020

LA GLOBALIZACIÓN

La globalización es un fenómeno universal que se experimenta en todo el planeta y que se desenvuelve desigualmente entre unos países o zonas del mundo y otras. Se trata de un fenómeno mundial que conlleva profundas transformaciones estas pueden ser económicas, culturales, políticas, sociales, militares, ecológicas, jurídicas, etc. Supone el desarrollo de una nueva estructura económica del mundo que afecta a la independencia de las economías nacionales, crea vínculos y redes de relaciones en espacios sociales transnacionales, enlaza grandes extensiones de territorios, regiones y continentes y permite un intercambio e interrelación en el plano local, nacional, regional, internacional y global.

Como bien sabemos la globalización se ha venido practicando con el paso del tiempo, la gente siempre ha tenido la curiosidad y necesidad de comerciar otros productos que no hay en sus países, quizá por el precio se han visto en la necesidad de intercambiar productos, pero muchas veces la globalización tiene sus ventajas y desventajas como cualquier fenómeno social.

Vamos a comenzar enunciando sus causas entre ellas nos encontramos con la nueva reestructuración geopolítica del mundo acontecido después del término de la guerra fría; la aceleración de los ritmos de apertura económica y de intercambios de mercancías, bienes y servicios; la liberalización de mercados de capitales que conforman plazas financieras y Bolsas de Valores de todo el mundo; y, la revolución de la información y la comunicación, que ha conectado el tiempo real con el espacio tras la convergencia de tecnologías avanzadas.

Una de las causas muy marcada para dar paso a la globalización nos encontramos con el neoliberalismo que ha permitido el tratado de libre comercio entre países y el desarrollo de las tecnologías de la información y la comunicación que han permitido que el mundo avance muy rápido.

Así también las consecuencias nos encontramos con la segmentación, diferenciación y marginación de personas, grupos sociales, actividades, regiones y países. Los estados democráticos pierden la capacidad de control de los flujos de información y de comunicación horizontal entre los ciudadanos, con la aparición de la Internet. La globalización del crimen

organizado, el tráfico de drogas y de armas, la prostitución, la globalización de la tecnología, el blanqueo de dinero, la agresión violenta y que se conectan a través de la Internet constituyen una amenaza seria para los Estados-nación.

Existen varios tipos de globalización entre ellas globalización de mercado, en la producción, económica, social, cultural, tecnológica.

Considero que la globalización es un fenómeno imparable que cada día crece más y más, los países pelean por sus comercios y cada día se van haciendo enemigos porque quieren acaparar lo mejor, que sus negocios sean los mejores sin importar a quien pasen a traer. Dentro de este tema de la globalización se encuentra el capitalismo que es tener el capital o el dinero en pocas manos, es decir que la riqueza está distribuida en pocas manos y eso trae severas consecuencias para nuestra sociedad, algunos pequeños productores ya no pueden competir con esas grandes empresas debido a que ellos lo dan a bajo costo, acarreando pobreza.

Otra de las desventajas de la globalización es que se olvida del planeta, de la esencia e integridad del ser humano, la globalización es cruel no le importa pasar a traer a quien sea con tal de obtener riquezas, extraen nuestras riquezas, nuestros recursos naturales y se los llevan a un costo muy bajo extrayéndole buenas ganancias, dejando pobre a nuestro país, porque los gobiernos lo permiten y nosotros también como sociedad.

Los medios de comunicación y todas las tecnologías juegan un papel importante en este tema ya que es por medio de ella que nos envenenan la mente vendiéndonos productos que no son buenos para nuestra salud, anteriormente las culturas eran autónomas sus culturas eran puras y me refiero a que no dejaban entrar tanto lo de afuera como ahora se acostumbra, ahora las culturas que se creían saludables han metido a su gastronomía alimentos que no les beneficia por ejemplo los refrescos, la comida chatarra que son perjudiciales para la salud, esto se le llama consumismo que el individuo ya no recicla ahora las cosas son desechadas en segundos, dañando nuestro ecosistema y trayendo enfermedades y muertes como nunca antes visto.

Es por ello que como trabajadores sociales en proceso considero que es de vital importancia estos temas como es el de globalización para sensibilizarnos primero nosotros y hacer

conciencia de lo que sucede en el mundo y tomar cartas en el asunto sensibilizando y concientizando a la gente sobre nuestro entorno, hay gente que lo hace sin conocimientos.

BIBLIOGRAFÍA

Antología UDS (2020) proporcionada por el docente: Lic. Ramiro Roblero Morales para la materia de Problemas socioeconómicos contemporáneos, 125 p.